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《与神同行》 

冒险犯难（2） 

 

 

你是否是一个需要安全稳定而不愿意冒险的人呢？是否在你所有的决定中，你都必须先确知

结果怎样，然后才作出呢？你希望知道明天会怎样，前途会怎样，因为你需要安全感和保障。

因此在你生活的各方面，你都表现得很谨慎很小心。你所作的决定，无论是经济方面的，是

和别人的关系上的，你都会很小心策划和安排，你必须先知道后果如何，才会进行。如果有

任何未知之数，都会让你感到不舒服。因此对你来说，“安全感”是最重要不过的，你要在做

每一件事之先，在作任何决定之前，确实的知道后果是什么。如果你是这样的人，冒险对你

来说，根本不是问题，因为你从来都不冒险，也不作冒险的行动。 

 

不错，这可能是你个人的性格和选择，但是我们却要问，神是否也这样看我们的生命呢？神

到底要我们去冒险呢？还是警告我们不可去冒险呢？神是否要我们每走一步，每作一事，都

先安排好，并且先知道结果呢？或者神在生命的某些时刻中，也要求我们要冒险呢？今天是

我们最后一次思想如何活出神所给我们的潜能，而我们要继续思想冒险的重要，那不是世间

所说的冒险，而是凭信心在神里面的冒险历程。 

 

还记得我们一开始的时候说过的吗？我们说潜能就是一些潜藏在我们里面，是我们可能达到

某个目标或理想的一种能力。每个人都有理想，梦想，计划等等，里面的潜能，神所赋予我

们的力量，能够叫我们可以实现这些理想和梦想，把我们里面的潜能发挥到淋漓尽致。不过，

我们也提到一点，就是我们都不晓得自己有什么潜能，直到我们愿意走在神的旨意中，把自

己的生命交出来，任神使用和带领，我们里头的潜能才能够发挥出来，而且是超过我们所想

象得到的。可是，我们如果不愿意冒险，我们如果踌躇不前，我们就会错失这些大好的机会，

把神给予我们独特的生命表现出来。 

 

当我们看圣经，旧约圣经，新约圣经，看见其中很多人物的事迹，像彼得，像保罗等人的时

候，我们看见神在他们生命中的奇妙作为，他们是怎样因为顺服神而冒很大的险。他们有惧

怕的时刻吗？绝对有。他们有疑惑的时刻吗？答案也是肯定的。但是当他们把目光和焦点再

放回神身上的时候，那短暂的惧怕和疑惑就立即消失和退去。当我们把焦点放在神身上的时

候，我们就可以有神那样的思想，我们就知道神有奇妙的作为，神的应许是真实的，祂过去

怎样在我们生命中行事，现在也一样。彼得在呼求耶稣救他的时候，耶稣就把他从水里拉上

来，使他得到安全。 

 

到底风险是什么呢？风险就是一些可能要承受的伤害，损失和危险，它可能发生，也可能不

发生，没有人会知道，所以这是一种风险。那些承受不了风险的人，事事都要求知道答案，

知道确实的后果，然后才下决定，才放心去做。这是否表示这些人的生命就不会有风险呢？

不是。因为人生有许多事情是不由我们去控制的，是我们能力范围以外的，那一样是风险。

然而，不愿意接受风险的，就只能呆坐在那里，只能原地踏步，无法前进。 

 

比方说，有些做父母的，无法面对孩子不高兴的风险，所以就骄纵他们，什么事情都任由孩

子作主，不去纠正他们，也不去管教他们。理由是什么呢？因为怕说了以后，孩子从此不再

爱他们，所以他们宁可不说，宁可看着孩子走错而不去教导和纠正。这当然是不对的。其实，

我们如果想活出自己想活的模样，想做别人的一个忠诚的朋友，或者想有怎样理想的关系，

这一切我们都要去冒险，那就是说，我们不可能预先知结果，但我们就要先作决定，这就已

经是冒险了。 
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因为有可能当我们投入了一段感情和关系之后，对方没有投入，最后还离弃我们而去，那也

是有可能的。如果不愿意冒险，只好孤独终老，如果想要有个伴，那么任何一段关系，其实

都是冒险，因为不知道结局会是什么，也不可能知道。虽然你是一厢情愿的为对方好，照顾

他和爱他，然而对方未必会以同样的心意来待你，或者最后连朋友也交不成。 

 

我们在生活中，许多时候都需要冒险。我们一出门，其实就要冒险，不管我们坐的是公共汽

车，是私家轿车，或者是走路，都有一定程度的风险，因为随时都可能有意外发生。要是出

门坐飞机，风险就更大了。无论我们到什么地方去，我们都有可能会遇到危险；哪怕是安坐

在家中，意外也可能会发生。如果我们真的要做到完全没有任何风险，几乎是不可能，绝无

风险的生活相信世间是找不到的，我们充其量只可以向往风险比较低的生活方式。 

 

然而，神如果要我们去经历风险，祂要领我们经历冒险，我们的反应又是什么呢？是不是强

烈的拒绝，怎样也不听命呢？有一件事我要提醒弟兄姐妹的，就是神的应许，要细心思想神

所给我们的应许，这能够帮助我们减低抗拒的心。到底神应许我们什么呢？这其实就是神给

我们的保障。很多基督徒回顾一生，回头看他们所经过的路的时候，发现他们其实经历了很

多大大小小的风险，这是正常人生都必经的，然而其中他们却发现神从不失信，每一次他走

在神的旨意中，做神要他们做的事的时候，神总不会让他们失望，神总是叫他们安然度过。 

 

我们可以安心，当我们信靠神，顺服神而走在神所带领的路上的时候，没有什么事是值得我

们担心的，因为神应许要陪伴我们度过。诗人说，“祂的诚实，是大小的盾牌，能够帮助我们

抵挡任何的风险。”作为神的儿女，有三件事是我们可以确信的，是毫无疑问的。首先是我们

必然会有挑战，信靠神的人生不会没有挑战，那是不可能的。不但这样，我们也会有惧怕的

时刻，有疑惑的时刻，有疲乏无力的时刻。不要以为我们一旦顺服了神，神就会保守我们，

不会惧怕和不会疑惑，相反的，那些都是必然会有的时刻。我们要面对现实，要认识到这些

情况，是必然会出现的。 

 

第二件事情是我们可以肯定的，那就是神的同在。来 13:5 是我们都很熟悉的经文，经文里有

神的应许，“我总不撇下你，也不丢弃你。”作为神的儿女，我们没有半刻是独自一个人度过

的，我们自从信主之后，余下的人生就时刻有主陪伴，和我们一起度过，这是我们可以肯定

的。不管我们是不是察觉得到，感受得到，这都是个不变的事实，无论何时何地，无论我们

在做什么，神都和我们在一起，永远不变。 

 

是什么让彼得在下沉的时候获得拯救呢？是耶稣立时的行动，在彼得高呼“主阿，救我！”的

时候，耶稣就在身边立刻伸手拉住他，因为耶稣就在彼得身旁。在人生许多的风险中，什么

时候我们呼求主，主都把我们拉起来，正像祂待彼得那样，祂不希望我们往下沉，祂等待着

我们向祂呼求，然后祂就一把把我们拉起来。我们在人生的某些时刻中，都会感到软弱无力，

或者失去信心，或者感到惧怕疑惑，不论什么，只要我们诚心呼求主，主都会将我们拉起来，

所以第二件事我们可以非常肯定的，就是主的同在。 

 

第三件事我们可以肯定的，就是圣灵的能力，要显明在我们身上，叫我们胜过试探，成功的

克服挑战。在我们的这一生中，我们可以肯定挑战和风险的出现，我们可以肯定神的同在，

我们也可以肯定圣灵的能力，是怎样足够我们使用。圣灵的能力，要刚强我们，要托住我们，

当圣灵的能力临到我们身上的时候，惧怕就会除去。圣灵要提醒我们一些我们忘记了的事，

叫我们想起神的应许，想起主的话。 
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我们如果要把目光放在可怕的环境上，事情的复杂性上，我们会失去信心，会感到惊惶，但

是要记得神的应许，神的同在，神的能力，我们就可以度过任何艰难的时刻。其实，许多时

候，问题的焦点不是我们碰见什么，而是我们的看法和想法。你可以坐在椅子上，想着许多

让人心惊胆跳的事，因而感到坐立难安，好像所有的灾难都会忽然临到你身上似的；但你同

样可以坐在椅子上，思想神在你身上的作为，因而内心充满着感恩和赞美，因为神是信实的，

祂从来不会失信。 

 

作为基督徒，让我们认识到生命中必然发生的三件事，首先就是神所给我们的挑战和考验。

我们会在生命的某个时刻，听见神向我们所发出的指示，挑战我们去做一些我们从没有做过

的事，到一些我们从来没有到过的地方，这是挑战我们的信心和能力，我们怎样回应呢？要

接受还是拒绝呢？神的应许是什么呢？我们要怎样作出决定和选择呢？ 

 

第二样我们可以肯定的，就是神的同在，跟着就是圣灵所赐的能力，这两样同样是事实，是

必然临到我们身上的。神要与我们同在，祂的能力要显在我们身上，神要给我们充足的恩赐

和能力，让我们可以履行神所交给我们的责任和托付，去把我们生命的潜能全部发挥出来，

这是神要给我们的。其实，神要我们走的路对我们来说是一个冒险，当然在神看并不是这样，

因为神知道祂将要怎样引领我们。但是在我们人来说，我们所知道的很有限，我们得冒险跟

着神前去，所以我们觉得这是一个冒险的历程。 

 

只是神是信实的，神从来不会叫信靠祂的人羞愧，这是圣经里面多次保证的。神早在呼召我

们以先，已经知道我们这一生要走的路，因为是祂为我们计划和预备的，神知道我们走上去

之后会遇见什么，要付出怎样的代价，这一切都在神的预知当中。我们的回应如果是顺服，

就必然能够得到神的奖赏。所谓冒险，只是情况不像我们所预料的那样，所以我们就看作是

一个对自己的挑战，也许当中会有损失，会有危险，会有伤害，但是顺服神的人，必然会得

赏赐。有时神所给的奖赏是今生的，但有些是将来的，但是绝对不会没有奖赏。 

 

将来有一天，神会肯定我们今天的顺服，而给我们奖赏。也许有人说，“我不要奖赏，因为我

承受不起任何的风险，我只想风平浪静的过生活。”然而，让我告诉你，风平浪静的日子，不

是神的心意要我们去过的生活，而对神的呼召置若罔闻，不愿意响应的，其实就等于不顺服，

是神所不喜悦的。神知道我们内心的惧怕和感受，但是神依然要我们出去，脱离风平浪静的

生活，跟着祂去冒险，因为神知道我们有什么潜能，祂要用我们的生命。所以不要只用自己

的角度去衡量事物，倒要体贴神的心意，走在神的旨意之中。 

 

我们要是认识神，知道神的原则，我们其实在响应神的时候，已经有信心知道这条路所引到

的地方是怎样，必然是神的赐福和赏赐，因为我们顺服祂而生活，这样我们就欢喜快乐的前

行，充满信心和勇气的去面对不可知的环境。因为认识到我们的人生必然会遇到的事，所以

我们就不再惧怕，而是懂得怎样去作回应。 

 

其实，神是呼召每一个属祂的人都来顺服祂，都服在祂完全的掌管之中，都把生命交给祂，

由祂全权管理，这是神向着我们每一个人的心意和期待。神无条件的爱着我们，祂不但把我

们拯救回来，祂还期望给我们一个美好的人生，祂要和我们建立美好的关系，祂知道由祂来

掌管的生命，是最美好的，所以祂才要求我们顺服。神不是要夺去我们所有的，相反的是神

借着我们的顺服，把更多的福气加给我们。所以最有智慧的做法，最聪明的反应，就是我们

甘心乐意的把自己的主权交出给神，一生求主管理，一生任由祂吩咐，任凭祂差遣，这是最

好的。 

 



4 

可是，为什么很多基督徒都不这样做呢？或者说为什么多信徒都只停留在领会的层面，而不

付诸行动呢？这是因为在我们里面，依旧有着堕落的性情，我们害怕把自我的主权交给别人，

包括神在内。即使理性上知道由神管理的生命是最好不过的，但是实际的行动中，我们依旧

不愿意这样做，不愿意什么事都由神作主，自己一点说话的权柄都没有。弟兄姊妹，让我们

认识清楚，这其实是撒但的诡计，这思想是从撒但来的，是撒但放在我们心里面的。 

 

撒但叫我们心里想，要是我把一切的主权都交给了神，神将会怎样待我呢？我们始终不放心，

我们理性上认为神必然会赐福，会把最好的赐下，但是内心却犹豫不决，不敢绝对肯定神会

怎样待我，这是因为我们小信，对神没有信心，也是对神认识肤浅所致。我想每一个不愿顺

服神的人，心中都有这个结，都有这个忧虑，都有这样的思想留在心中，那是从撒但而来的。 

 

我们能肯定如果我们把生命全交给神，神会怎样待我们吗？似乎没有人能够具体的回答我们

这个问题，因为那是还没有发生的事，所以你和我都不肯定，那是一个冒险。我所要指出的

就是，顺服神，把自己全然交给神，是一个冒险的行动，因为没有人知道前面将会发生什么。

道理我们是明白的，但是一旦真的要走上去的时候，我们又会有所顾忌，到底神所说的是真

的吗？如果不是的话，我们岂不是断送了自己的一生吗？到底这位爱我的神，真的会善待我，

等我降服了祂之后，祂真的会给我美好的人生吗？ 

 

要是我们停在这里说不知道，不能肯定的话，我想我们就立即会举棋不定。我们内心知道这

应该是个对的抉择，因为神这样爱我们，因为圣灵要把祂的能力加在我们身上，把我们里面

的潜能发挥出来，但是在此同时，撒但又处心积虑的，倾尽全力的在我们的思想中作工，要

我们有所疑惑，要我们有所保留以致于，不敢前进。事实上，让神带领我们的一生，我们也

许要到一个我们从未到过的地方，要做一些我们从来没有想过要做的事，要去爱一些我们从

来没有爱过的人，其中我们也许会有损失，会遭到伤害，会有痛苦，会有牺牲。想到这些，

许多人就却步了。 

 

由神引导，被神使用的人生，是我们想象不到，难以估计的，因为所经历的，全都是我们从

来没有想过的。也许是去饶恕一些一直敌对我们的人，也许要为主放弃许多我们心爱的人和

事，又或者要去走一条充满荆棘和艰辛的路，要去为神成就一些我们从来没有想到的事。到

底我们愿意为主去作出这许多的改变吗？我不能确实的告诉你，你服从神之后所过的生命会

是怎样，没有人可以告诉你这确切的答案，但是我可以保证，其实是圣经给我们的保证，就

是你的生命将会大放异彩，你的内心必然会充满着欢喜快乐和无上的平安。那不是从人的角

度去评价的，乃是神所看为的美好的生命。 

 

神要赐福一切顺服祂，听祂命令而行的人，如果我们肯凭信心去冒险，去跟着神前行，我们

将会经历到前所未有的美好生命。但是如果我们不肯顺服，我可以肯定的告诉你，你将不能

成为神要你成为的器皿，你将不能把生命的潜能发挥到淋漓尽致，因为没有圣灵的能力和帮

助，你将无法作神要你作的事。你能够被神使用的程度将大大减少，因为你不愿意冒险，不

愿意舍己背起十字架来跟随，让神引领你到祂要你去的地方。 

 

我们内心因为害怕这样，害怕那样，害怕失败，害怕被人批评，所以我们就只能在原地踏步，

而且我们在神眼中看是不顺服的，所以我们将无法获得神预备给我们要得的奖赏，将来到天

上的时候，我们只能羡慕，无法获得奖赏。我们因为不顺服神，所以不能去爱别人，不能去

宽恕别人，我们不能为主作工，也无从把神加给我们的恩赐才华发挥出来，我们是有愧于主，

有愧于那位为我们舍命，无条件爱着我们的耶稣基督。一切不顺服的心，一切疑惑的思想，

都是从撒但来的，但愿我们都能够靠主胜过，因为圣经已经给了我们足够的保证和神的应许，
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教导我们要用信心走上去，并且从许多见证人身上，我们看见了美好的结果。 

 

在我们踏上信心之旅以先，让我们来看诗 25:1-5，大卫在这里说：“耶和华阿，我的心仰望你，

我的神阿，我素来倚靠你，求你不要叫我羞愧，不要叫我的仇敌向我夸胜。凡等候你的，必

不羞愧，惟有那无故行奸诈的，必要羞愧。耶和华阿，求你将你的道指示我，将你的路教训

我。求你以你的真理引导我，教训我，因为你是救我的神，我终日等候你。” 


